
Newsletter n°12

Aout 2013

Newsletter n°14
Novembre 2013

L'UNAF 72 en balade dans le 44 

Tournoi de l'UNAF 44

Le 1er novembre, plusieurs arbitres de l'UNAF 72 se sont déplacés à Sautron, dans la Loire Atlantique 

pour représenter nos couleurs lors du traditionnel tournoi de l'UNAF 44. 

Florent, responsable du déplacement nous raconte : 

Le tournoi a commencé à 15h. Nous étions 7 joueurs (dont 1 demoiselle en la personne de  Pauline).

Les 10 équipes présentes ont été renommées. Nous avons donc fait le tournoi sous le nom de 

DORTMUND. Donc grosse pression pour nous, car nous avions l'obligation d'aller en finale. Le premier 

match fut compliqué et nous avons réussi à accrocher un match nul (1-1) contre l'une des équipe les 

plus fortes. Le deuxième match était une défaite 2 à 1 alors que le match était à notre portée. Enfin 

une victoire au 3ème match. Le dernier match de poule se soldait par une défaite 7 à 5 alors que nous 

avions ouvert le score pour être mené 7 à 1 au bout de 5 minutes…. Nous avons donc terminé 4ème 

des poules. Nous avons joué le match pour la 7/8ème place et nous avons également perdu. L'UNAF 72 

termine donc 8ème de ce tournoi. L'essentiel est que tout au long de l'après midi, la joie et la bonne 

humeur ont été de mise.

N'hésitez surtout pas à rejoindre nos collègues pour participer aux prochains tournois en salle !!

Bienvenue à nos nouveaux collègues

Suite à la formation de fin octobre et à l'examen du 02 novembre, le district de la Sarthe 

compte dans ses rangs 24 nouveaux arbitres.

L'UNAF 72 souhaite la bienvenue dans le monde de l'arbitrage (un bon retour pour 

certains) et une longue vie dans notre grande famille des arbitres

Pour les non-adhérents, pour les retardataires… Pensez à adhérer ! 
L’UNAF n’a de poids qu’avec votre soutien et votre collaboration. Adhérer à l’UNAF, c’est adhérer à une grande 

famille qui se bat pour que, jour après jour, l’intérêt de l’arbitrage soit défendu. L’UNAF 72 organise également des 

animations au cours de la saison (Loto, tournois de futsal, etc.) afin de permettre aux arbitres de se retrouver 

autour d’un moment de convivialité. En plus, cette année, chaque adhérent reçoit un cadeau : la serviette de bain 

de l'UNAF 72

Pour adhérer, contactez Stéphane Marandeau, 06 66 30 08 98



ZOOM sur…Guillaume PARADIS : «Recevoir et donner»

Depuis cette saison, la section Arbitrage du Lycée Sud a un nouvel intervenant dans ses rangs en la personne de 

Guillaume Paradis. Entretien.

Guillaume, depuis le début de saison tu interviens à l'école d’arbitrage en tant que formateur. 

Peux tu nous présenter cette section?

La section sportive arbitrage est établie au lycée Le Mans Sud depuis ses origines. Elle est placée sous la 

responsabilité de la Ligue du Maine de football et de son CTRA, et est labellisée par la FFF depuis 2010. Elle est donc 

l'une des douze sections bénéficiant de cette labellisation. Actuellement, sept élèves composent l'effectif de la 

section du Mans.

Les principaux objectifs d'une telle structure sont d'amener vers l'excellence des jeunes arbitres en leur permettant 

d'évoluer rapidement dans la hiérarchie arbitrale ou bien encore de leur apprendre à concilier une activité sportive, la 

plus intense possible, avec leurs études. Ce sont, toutefois, ces dernières qui sont prépondérantes pour la réussite au 

sein de la section.

Peux tu nous expliquer qui sont tes élèves?

Les élèves dont j'ai la charge cette année sont issus du lycée professionnel ou du lycée général et technologique. Leur 

niveau scolaire va de la Seconde à la Terminale, et ont tous entre 15 et 18 ans.

D'un point de vue plus technique, deux d'entre eux sont déjà des "Jeunes Arbitres de Ligue" (JAL), les autres étant 

tous "Jeunes Arbitres de District" (JAD). Trois d'entre eux seront présentés au prochain examen de Ligue.

L'idéal serait que tous terminent leur formation en étant JAL, et éventuellement, soient de potentiels candidats au 

titre de "Jeune Arbitre de la Fédération" qui reste l'objectif ultime pour tout jeune arbitre.

Quel est le contenu la formation qui leur est dispensée?

La formation qui leur est dispensée se divise en trois parties principales. Chaque lundi, leur est dispensé un cours 

théorique d'environ 1h30. J'ai donc la lourde tâche de leur faire apprendre et assimiler toutes les particularités et 

spécificités des 17 lois du jeu. Je serais tenté de dire qu'il s'agit de la partie la plus importante car il est difficilement 

envisageable de pouvoir diriger sereinement une rencontre sans connaître un minimum ces lois du jeu.

Ces élèves ont également deux séances physiques, chaque mardi et jeudi, d'environ 2h chacune, qui leur sont 

dispensées par Florian Frémeaux. Comme l'exige la Commission Régionale de l'Arbitrage, et encore plus la 

Fédération, l'arbitre se doit avant tout d'être un athlète comme le sont les joueurs. Il s'agit donc là aussi d'une partie 

très importante de leur formation.

Enfin, régulièrement, ces élèves ont l'occasion de participer à des rencontres UNSS et même, pour les meilleurs, à des 

compétitions nationales UNSS.

Tu as un profil tout particulier, tu as été élève de cette section n'est ce pas? Est ce qu'on peut dire que la boucle est 

bouclée?

Oui, effectivement, il y a encore trois ans j'étais à leur place en tant qu'élève de cette section. Ces trois années 

passées à la section resteront des moments inoubliables. J'ai pu partager de nombreuses expériences avec des 

camarades qui sont encore des amis dans l'arbitrage. J'ai connu l'essor de la section puisque c'est pendant mon 

passage que la labellisation est intervenue. C'était alors Yann Fouquet Michel, un collègue Unafiste, qui était à la place 

que j'occupe actuellement. Je ne dirais tout de même pas que la boucle est bouclée. Je la considérerai tel quelle le 

jour où l'un de mes élèves aura eu le bonheur de pouvoir obtenir l'écusson fédéral, et où l'un d'entre eux aura pris ma 

place. L'objectif est là aussi, comme l'est l'arbitrage en général: recevoir et donner! 

Et pour terminer, que dirais tu à un jeune qui aimerait intégrer cette section?

Je lui dirais que s'il est motivé par l'arbitrage et qu'il se sent l'envie d'intégrer cette section, qu'il y fonce sans se poser 

de questions. Personnellement cela reste et restera pour moi un magnifique souvenir. J'y ai vécu des moments 

formidables en tant qu'arbitre et en tant qu'homme. Cette expérience de sport-étude me sert encore aujourd'hui 

dans mes études pour gérer à la fois celles-ci et mon activité d'arbitre. J'ai pu aussi, en quelques années seulement, 

gravir les échelons. Il s'agit là d'une véritable opportunité à saisir. Toutefois, j'y apporterais un bémol à savoir qu'il 

s'agit d'une vitrine de l'arbitrage de la Ligue. Par conséquent, on y attend un comportement irréprochable et une 

motivation sans faille ainsi qu'une réelle envie de réussir. La clé du succès réside dans cette phrase, si chère à notre 

CTRA, Nicolas Pottier, qui aime dire qu'"arbitrer, c'est sourire en s'amusant!".
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